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ATA DA 120ª REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA  

REALIZADA EM 23 DE MARÇO DE 2023. 

 

Aos 23 dias do mês de março de dois mil e vinte e três, às dezoito horas e trinta minutos, reuniu-1 

se o Plenário do Conselho de Arquitetura e Urbanismo de Alagoas - CAU/AL, por meio de 2 

videoconferência. Sob a presidência de Fernando Antonio de Melo Sá Cavalcanti, com os 3 

conselheiros: Paula Regina Vieira Zacarias, Alexandre Henrique Pereira e Silva, Josemée 4 

Gomes de Lima, Renata Torres Sarmento de Castro Cavalcante, Vivaldo Ferreira Chagas 5 

Júnior, Rosângela Benigna de Oliveira Carvalho, Peterson Pereira Brit e o assessor especial, 6 

secretário ad hoc deste conselho, Luiz Alberto Medeiros de Sá. 1. Abertura: O presidente 7 

FERNANDO CAVALCANTI, às dezoito horas e quarenta e dois minutos, iniciou a reunião. 8 

2. Execução do Hino Nacional Brasileiro: Em virtude de a reunião ser realizada por meio de 9 

videoconferência o plenário decidiu pela não execução do Hino Nacional Brasileiro, deixando 10 

esta prática para eventos e reuniões solenes. 3. Verificação da pauta: O presidente 11 

FERNANDO CAVALCANTI leu a pauta e informou que seria inserido mais um ponto, 12 

aprovação do Regimento Interno, que seguindo a sugestão da conselheira Josemée Gomes, 13 

visando dar celeridade a reunião, seria o primeiro ponto a ser discutido. Não houve nenhuma 14 

objeção o presidente aprovou a ordem do dia. 4. Discussão e aprovação da Ata da 119ª 15 

Reunião Plenária Ordinária. A ata da 119ª Reunião Plenária Ordinária foi aprovada pela 16 

deliberação plenária DPOAL Nº 0120-01/2023 com 04 (quatro) votos a favor, nenhum voto 17 

contrário, 02 (duas) abstenções e 02 (duas) ausências. 5. Apresentação de Comunicações: 5.1 18 

Das Comissões Ordinárias. Da Comissão de Ensino e Formação – O assessor da CEF-19 

CAU/AL informou a todos os presentes que entre os dias 16 e 23 de março foram realizadas 20 

quatro edições do projeto CAUniversitário (Unit, Uninassau, UFAL Maceió e UFAL 21 

Arapiraca). Foi realizado também uma pesquisa com os profissionais para saber quais temáticas 22 

seriam mais interessantes para a classe. As duas temáticas mais votadas terão palestras 23 

ministradas pela conselheira federal do CAU/ES Giedre Ezer em Maceió e Arapiraca nos meses 24 

de abril e julho. 5.2 Do Conselheiro Federal. Não houve. 5.3 Do Presidente. O presidente 25 

Fernando Cavalcanti informou que a partir da próxima semana entra em vigor a Resolução nº 26 

198 que dispõe sobre a fiscalização do exercício profissional da Arquitetura e Urbanismo, sendo 27 

o processo agora todo digital e com alguns procedimentos alterados no sistema de fiscalização 28 

para que fique mais claro e objetivo. O gerente técnico Thyago Aron complementou e informou 29 

que o setor de fiscalização havia passado por treinamento sobre a nova plataforma entre os dias 30 

13 e 15 de março. O treinamento foi realizado de maneira hibrida (online e presencial) e o corpo 31 

técnico do CAU/AL havia participado de maneira online. Infelizmente a nova plataforma 32 

durante o treinamento só foi disponibilizada para os funcionários que estavam presentes ao 33 

local. Para os demais a plataforma foi disponibilizada esta semana, ficando operacional no 34 

CAU/AL com a instalação da VPN (Virtual Private Network) no dia de hoje. O presidente 35 

continuou sua fala informando que este mês era o último com desconto de anuidade (5% à 36 

vista), que havia estreitado as tratativas e iniciados os trabalhos das ações de ATHIS com 37 

reunião realizada na semana passada com o Defensor Público, que as demandas estavam 38 

chegando e ainda está aguardando a SEINFRA para dar andamento as ações do Vida Nova nas 39 
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Grotas. Encerrando sua fala o presidente informou que o CAU/BR está programando para 2023 40 

visitas a alguns estados, principalmente aos CAUs básicos, para conversar e entender melhor a 41 

estrutura mínima necessária e como o CAU/BR poderia ajudar neste processo. A visita ao 42 

CAU/AL está agendada para os dias 08 e 09 de maio e solicitou aos conselheiros que se possível 43 

visitassem o CAU/AL nesses dias para receber e conversar com a comitiva do CAU/BR. O 44 

diretor geral Norlan Dowell complementou informando que durante essa visita seria feito uma 45 

perícia e levantamento da estrutura do CAU/AL, identificando pontos fortes e fracos, avaliando 46 

internamente e externamente, para realizar o planejamento + 10 anos do CAU, 47 

redimensionando a estrutura principalmente dos CAUs menores. A ideia seria fechar o 48 

CAU/AL para atendimento ao público nesses dias, onde os funcionários trabalhariam 49 

exclusivamente nessa demanda e salientou a importância da participação dos conselheiros nesse 50 

processo, reforçando o convite já feito já feito pelo presidente. 6. Ordem do dia: 6.1. 51 

Aprovação do Regimento Interno do CAU/AL; (Origem: Comissão de Administração e 52 

Finanças – CAF-CAU/AL). A conselheira Josemée Gomes, membro da CAF-CAU/AL, 53 

apresentou a minuta de Regimento Interno já aprovado pela Comissão. A conselheira explicou 54 

todas as mudanças feitas, solicitadas pelo CAU/BR, para que o novo Regimento estivesse em 55 

concordância com Regimento Geral do CAU/BR e demais normativos. Após a devida 56 

apresentação e com todas as dúvidas dirimidas, a minuta do Regimento Interno que se encontra 57 

anexo a deliberação foi aprovada por todos os presentes. A deliberação plenária DPOAL Nº 58 

0120-02/2023 é aprovada com 06 (seis) votos a favor, nenhum voto contrário, nenhuma 59 

abstenção e 02 (duas) ausências. 6.2. Relatório de prestação de contas 2022; (Origem: 60 

Comissão de Administração e Finanças – CAF-CAU/AL). A pedido do presidente Fernando 61 

Cavalcanti, o diretor geral Norlan Dowell iniciou a apresentação do Relatório de Gestão 2022 62 

do CAU/AL. O diretor informou que as contas já haviam sido aprovadas tanto pelo CAU/AL 63 

quanto pelo CAU/BR e que 31 de março seria o prazo final para publicação deste relatório no 64 

portal da transparência. O diretor continuou sua apresentação falando sobre a Visão Geral da 65 

Organização e Ambiente Externo, da Governança, Estratégia e Alocação de Recursos, dos 66 

Riscos, Oportunidade e Perspectivas. Na parte relativa aos Resultados e Desempenho da 67 

Gestão, cada gestor de área apresentou os resultados de sua responsabilidade. O gerente técnico 68 

Thyago Aron, auxiliado pelo fiscal Pedro Dantas, apresentaram os resultados relativos à 69 

fiscalização, gerência técnica e Comissão de Exercício Profissional. O assessor especial Luiz 70 

de Sá apresentou os números de atendimento, assim como os resultados dos projetos acerca da 71 

formação profissional, dos editais, concursos e parcerias realizadas. O diretor geral Norlan 72 

Dowell e a assessora de comunicação Rafaella Romariz apresentaram os resultados dos projetos 73 

da área de comunicação, em seus diversos meios e campanhas. O diretor deu continuidade à 74 

apresentação informando sobre os resultados das ações de Assistência Técnica em Habitação 75 

de Interesse Social – ATHIS e seus projetos, a Alocação de Recursos e Áreas Especiais da 76 

Gestão e encerrou o relatório explicando sobre as Informações Orçamentárias, Financeiras e 77 

Contábeis. Houve uma longa discussão sobre o conteúdo do relatório e foram solicitadas 78 

algumas alterações nos dados apresentados que serão corrigidas pelas respectivas áreas. 79 

Infelizmente com o passar da hora alguns conselheiros precisaram se ausentar da reunião, não 80 

havendo mais quórum mínimo para aprovação do relatório de gestão apresentado. O presidente, 81 
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após as correções, irá aprová-lo ad referendum, tendo em vista que o prazo final para publicação 82 

é na próxima sexta-feira (31), não havendo tempo hábil para aprovação em plenária 83 

extraordinária e o retornará na próxima plenária ordinária. 7. Encerramento: Tendo os pontos 84 

de pauta sido devidamente discutidos e deliberados, a palavra ficou livre aos Conselheiros. A 85 

conselheira Josemée Gomes informou que uma equipe do CREA estava em fiscalização no 86 

interior essa semana, nos arredores de Arapiraca e havia fiscalizado uma obra sem responsável 87 

técnico e notificou a proprietária da obra solicitando sua regularização. Consequentemente a 88 

proprietária procurou um arquiteto para resolução do problema. A conselheira informou que 89 

tem em mãos arquivos de áudio, onde é informado que o fiscal diz que se ele soubesse que ela 90 

iria procurar um arquiteto para a regularização, a teria multado prontamente, dessa forma, pelo 91 

menos o dinheiro viria para o CREA e não para o CAU. Esta denúncia foi feita pelo arquiteto 92 

que seria contratado, se não fosse a desistência da proprietária da obra após ser pressionada 93 

pelo fiscal do CREA. Após o relato desta grave denúncia a conselheira solicitou a opinião dos 94 

demais presentes, conselheiros e corpo técnico, sobre que medidas que deveriam ser tomadas. 95 

Após breve discussão sobre as possibilidades de medidas a serem tomadas, ficou acordado que 96 

a conselheira Josemée irá entrar em contato com o arquiteto denunciante, visando uma reunião 97 

com ele e se possível com a proprietária, para saber se eles gostariam de fazer parte do processo 98 

de denúncia. A depender do que for decidido nessa reunião, serão traçados os próximos passos, 99 

como oficiar o CREA, denunciar ao Ministério Público, etc. O presidente FERNANDO 100 

ANTONIO DE MELO SÁ CAVALCANTI, às 22 horas e 22 minutos do dia 23 de março de 101 

2023, encerrou a 120ª Plenária Ordinária do CAU/AL, agradecendo a paciência e desejou a 102 

todos um boa noite. 103 
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